

及びレトヴィザンの最早を極むに足らざるものなると意味するなり。バルグ及びノーヴィツクは其去所に從ふに追次港内に引き入れ候るべくして之が修繕は十四日間にして就へば略算なりと云ふ九日の戦闘に損傷したる他の軍艦即ち戦闘艦ボルタヴァ及び巡洋艦デーナ、アスコルドは十日内港に引されられ候る艦隊の爲め其艦隊の揚陸中にして之が修理は三日間にして完了すべしと云ふ提督の命令は頗る空虚にして其眞實を主とする意明白たれば之に疑を挿まんと禮なきに似たり依りて思ふに旅順口の船渠工斯水槽内に其中復を挿れたる巡洋艦を十四日間修理しし他の艦隊とも亦三日間に完了すとせば此竣工如何なる苦難を用ひて之を推測するも尚ほ足らざるを要するものなり何れにしても日本は其説聞に傍へざるものにして二隻の其最良なる戦闘艦は戦術の目的に於て死せるものなり東郷提督は彼の軍艦の遠く去つて其踪跡を没したるは彼戦闘に依りて得られる成功及び與へられたる損害を能く承認し終りたる結果なりと爲るべからず旅順口に於て其大成功を遂げたるは既に東京に知られるべく日本は露國の砲艦内に起れる事端之を偵知し

居れるものなるみど之を想像するに難からず是を以てか日本艦隊は今既に他の任務を取るに至りたるやも亦知るべからざるなり此點よりして之を云へば去る十日夜遼東灣の西海岸秦皇島に於て十五隻の日本艦船見受けられたり一方に於て我等は未だ曾て此戦闘に於て日本の受けたる損害につき聞知する所あるなり云々との天津よりの傳頃の注意するに堪へたり。一方に於て我等は未だ曾て此戦闘に於て日本艦船の原因を以て現に之を砲臺の砲火を受けたるも亦明白なり本朝發表されたるタイムス特別通情報の威海衛電報は據れば水槽内に其中復を挿れたる巡洋艦を十四日間修理しし他の艦隊とも亦三日間に完了すとせば此竣工如何なる苦難を用ひて之を推測するも尚ほ足らざるを要するものなり何れにしても日本は其説聞に傍へざるものにして二隻の其最良なる戦闘艦は戦術の目的に於て死せるものなり東郷提督は彼の軍艦の遠く去つて其踪跡を没したるは彼戦闘に依りて得られる成功及び與へられたる損害を能く承認し終りたる結果なりと爲るべからず旅順口に於て其大成功を遂げたるは既に東京に知られるべく日本は露國の砲艦内に起れる事端之を偵知し

明治二十七年三月廿六日時事

○タイムスの日露

戦争批評（五）

（三月十三日所載軍事機密家の所論）

提督が軍令中に「此戦闘に参加せざらじオーロフの艦上にありたる」後備候補生云々（記

者曰、同日のタイムス電報欄に掲載するアレ

キヤーク總督の公報中には戦闘中負傷したる

海軍砲兵中佐サボンチヨースキー及び此戦

闘に參加せざりシオーロフの艦上にありたる

ペトロフ候補生は快癒に向ひ居なり云々ど

あり」とあるは専ら解釈に似たり此巡洋

艦に就て最近に聞知せる所は即ち一月廿二日

露國にありたりと云ふにあり同日東方に向け

出發したる趣にして其後の事に就ては更に報

告と接せ乍同艦は比較的新造軍艦にして甘利

の公稱速力と有す紙上に於ては之を以て八

日夜に既に旅順口に達し居たりとするも必ず

しも奇ならず然れど如何に露國建造の巡洋

艦に其價値を認むると覚なるも之に十八浬の

海上速力を保持し得たりと見るみど既に其

極度にして是れにては未だ其到着を八日に豫

期するみど能はず是以てか此軍艦を旅順口

の艦隊中に算ふるには其前に先づ之に關する

詳報を得ざるべからず思ふにオーロフと云ふ

は運送船アンガラと其名の相混せられたるものにわらざるか

ふの間に於て大陸への日本軍隊輸送は更に其一步を進めたるみど最早や確信するに堪へた

り尚ほ嚴密なる検閲を経て我等の許に達する通信員の電報に對し其意外の軍隊を探ぐるに陸戦上の發展は又海軍の打撃の如く迅速な

ものあるべし云々との鋭利なる觀察者より

タイムスに與へたる警告は即ち之を以て陸軍の決戦的行動目前に豫期され居るものなりと爲すふどを付べし此觀察者は附言して曰く

「海戦の状況は頗る注意に堪へたり」と云ふ

は其行動を完了し其成功を明確にする爲め軍

隊の軍艦に引導さ居れるを意味するものなら

さるべからず廣大なる海面に既に露國軍艦を

して其隻影をだも止めしめざるを得たるを以

て日本は今唯其上陸地點に關して之が選擇に迷へるのみなるべし然れども打撃を加へ得べき適當距離内に於ては露國の其軍隊を密集せしめ居れる地點二箇あるのみ一は旅順口にし

て一は則ち鴨綠江なり第一回の陸戦は必ず此兩地點に對して起されざるべからず唯日本參謀本部の計畫に至りては何事の未だ發表されし居れるを警告するに堪へたる形跡更に存す

共同目的の爲め一切の軍事的勢力を結合して統治し得たる兩方の勢は如何に之を用ひべきかを我等と教ふるものなり続しや敵対の連

千萬の日本人は其後方に存せり海上の攻撃にて能く一嵐の炎を犠牲に供し得べしとせば

豈止上に於て亦同敵の兵を失ふを取てするのみはざるの恐れんや是を以てか我等は日

本連艦の大船隊既に大に其翼を張り得たるを信す敵艦の之を認むるあらば此等は敵夫に遭ひたる野島の如く直に進走すべし結局鴨綠江に於ける露國の艦隻は轉々翔轉する此連艦

船を見るのみにして何れより來り又何れに去るを知らん能はず唯其出没常なきに對して徒に翼の脇を歎かず外なからん

日本は實際に於ける處は今日に於て島帝國が國民的威徳の理想とし又根本として動かすみど能はざるものなり我等の學びて之に近道しあるに從ひ我等は英國王冠の下に於ける廣大なる領土に戦争の防止を期し得るほど盡々辛かるべとなり

(此項完)

明治三十七年三月二七日時事

○タイムスの日露

タイムスの軍事授書家が其二月十五日發行の紙上に於て論じたる所左の如し

露國海軍の不注意

アレキサンダル提督は又もや其太平洋艦隊に生ぜる他の災害を報告せざるべからざるに至れり今は少なからざる人命の損害之に伴ふ即ち二月十一日大連灣の港口に於て其流動した

る布設水雷を原位に復せしめんとして端なく此水雷として他の水雷と相衝着せしめ布設水雷母艦エニセイの艦首に當りて爆発するに遇

ひ遂に同艦を沈没せしめたるみると是れなり其沈没の頗る速なりしは九十六人の乗組員爲めに溺死したるに依りて之を知るみどを得べしエニセイは一千八百九十八年クロンスタットにて建造に着手され其翌年に至りて進水したるものにして二千五百の排水噸數と十七浬半の速力、四千七百の指示馬力と有す武器は四、七吋砲五門と稍々小口径なる速射砲六門とよ

り成り公稱する處に從へば五百箇の布設水雷を艦中に貯ふるに堪へたり此災害の損失は幾

日本の攻撃を反駁

せざりし理由

八日及び九日の旅順口戰爭に關する東郷提督の公報は今潮くにして着せり此報告は戰闘の翌日に認められたるものにして内に注目するに足るべきものあり即ち日本艦隊は唯輕微な不注意の茲に又現出されたるものなりと爲すふどを得べし

得る限り此事には日本艦も關與し居らざりしも此失はれたる軍艦品は決して容易に補填されるべきものにあらず總督の電報に依りて判じ

妹艦アムール尙ほ待して用ふるに足れりと雖も此失はれたる軍艦品は決して容易に補填さるべきものにあらず總督の電報に依りて判じ

旨自ら説述し居れり日本艦隊の意志翌夜再び其攻撃を繼續せんとするにありしとするも此事實は即ち其計畫を變更せしむるに堪へたるものなりしなるべし

前編三月二十八日時事

○タイムスの日露

(二月十五日所載軍事授書家の所論)

露國の不法行為

露國の不法行為

露國の不法行為

露國の不法行為

露國の不法行為

露國の不法行為

露國の不法行為

浦鹽艦隊の行動